



H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN
LXXI LEGISLATURA

Dip. Gregorio Hurtado Leija

Presidente del H. Congreso del
Estado de Nuevo León.

Diputadas y Diputados

Es lamentable tener que utilizar esta tribuna para manifestar la falta de voluntad política y la reiteración de poner en práctica acciones que tratan de escatimar recursos a los municipios de Nuevo León, lo hemos dicho y lo reiteramos, que nuestro Gobernador el Lic. Natividad González Paras, es Candil de la CONAGO y obscuridad de Nuevo León, a nivel federal es un luchador sistemático para tratar de lograr que la federación destine cada vez más recursos a los estados, encontrando eco tanto en los Legisladores Federales como en el Presidente de la República Lic. Felipe Calderón Hinojosa.

De hecho en los últimos presupuestos un componente fundamental logrado por la reforma fiscal federal, fue el fortalecimiento de los recursos destinados a los Estados, sin embargo lo mismo no ha sucedido en Nuevo León, pues el gobierno del Estado se ha negado a fortalecer las haciendas municipales, pues aún cuando en los presupuestos se han concedido recursos adicionales a los municipios, de manera perversa el gobierno ha establecido acciones que reducen el fortalecimiento municipal.



H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN
LXXI LEGISLATURA

El pasado 20 de noviembre fue presentado por el Tesorero estatal, Lic. Rubén Martínez Donde, a este Congreso el paquete fiscal para el año 2009, incluyendo la propuesta de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2009, en el cual se observa que si bien por un lado se incrementan los recursos para los municipios catalogados de ultra crecimiento de un monto de 150 millones de pesos a 300 millones de pesos, es decir un 100 por ciento, en lo relativo al Fondo de Desarrollo Municipal lo disminuye en 300 millones de pesos, al pasar de 600 millones en el 2008 a un monto de 300 millones para el siguiente ejercicio fiscal, es decir por un lado incrementa los recursos en 150 millones y por otro lado los reduce en 300 millones, teniendo un impacto negativo neto de 150 millones de pesos, hablando en términos nominales pues en términos reales la afectación es aún mayor.

En otros Fondos Municipales denominados de Proyectos de Obras por Conducto de Municipios y el de Descentralizados a Municipios, se envía la propuesta con montos similares de 225 millones, monto que no ha variado desde el año 2006, es decir el próximo año de quedar como se propone serían cuatro años con un monto igual en términos nominales pero menor en términos reales. Es decir el C. Gobernador no ha tenido la voluntad de al menos compensar la pérdida adquisitiva proponiendo como mínimo incrementos en términos de la inflación, lo cual representaría al menos fondos por 40 millones de pesos cada uno, es decir al menos 80 millones de pesos que se le regatean a los municipios.

Así mismo observamos en el proyecto de presupuesto que se nos envió, más particularmente en el rubro del Fondo de Ultra Crecimiento, como ha sido reseñado a través de los medios de comunicación, tiene un sesgo partidista a favor de aquellos municipios que pertenecen al mismo



H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN
LXXI LEGISLATURA

instituto político al que pertenece el C. Gobernador, siendo lamentable que partidice el presupuesto y curiosamente esto sucede de cara al próximo año en que tendremos elecciones, por lo cual es evidente la intención de apoyar electoralmente a sus correligionarios y afectar a quienes pertenecen a partidos distintos.

Así mismo se observa que no fue atendido el fortalecimiento de manera fundamental al poder judicial, pues los recursos en que se incrementa su presupuesto quedan lejos del monto esperado que se destinara con el propósito de poder dotarlo de mayores elementos para la atención de la justicia, parte fundamental en la lucha para disminuir los altos índices de inseguridad.

Sr Gobernador, lo preveíamos pero hoy queda claro sus temores de tener dificultades para procesar el presupuesto, era una clara señal de que en el mismo no tenía la intención de atender los requerimientos que se han hecho en este Congreso, para transitar a un fortalecimiento real de los recursos destinados a los Municipios, de no utilizar el presupuesto para introducir desde el poder un sesgo partidista a favor de su partido y el escatimar recursos para fortalecer al poder judicial.

Señor Gobernador no es posible que primero solicite al Congreso una voluntad para procesar el presupuesto y de no politizar el tema, y en los hechos nos envié una propuesta que lejos de fortalecer a los municipios los debilita y realiza manejos que los vende como un incremento a los municipios cuando en la realidad hace movimientos presupuestarios que los afectan, no es posible que mediáticamente pregone la búsqueda de consensos y en los hechos construye una propuesta que no ayuda a ello.



H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN
LXXI LEGISLATURA

Lic. Natividad le solicitamos que si quiere continuar siendo Candil de la CONAGO lo siga haciendo pero le encargamos que le de luz también a los municipios de Nuevo León, reconozca la prioridad de fortalecer a nuestro poder judicial y se deje de querer influenciar en las próximas elecciones a través del presupuesto.

Monterrey, N. L. a 24 de noviembre de 2008

Por el Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional

Dip. Ranulfo Martinez Valdez